

Prieur de quelques religieux, mais Maître Général d'un Ordre répandu par toute l'Europe". C'est Bologne enfin qui gardera la dépouille vénérée du Maître de la prédication.

Le bienheureux Père fut ravi de l'œuvre accompli par frère Réginald ; le nombre, la qualité, la ferveur des religieux, tout était sujet de joie pour son cœur. Aussi, fidèle à sa constante pratique de répandre le grain sitôt la moisson faite, il se hâta de partager l'Italie entre ses fils : ils les envoie à Florence, à Bergame et à Milan. Il porte à la communauté encore au berceau un coup plus rude : il fait partir Frère Réginald pour Paris. "Les frères étaient dans la désolation. C'est lui qui les avait nouvellement engendré au Christ par sa parole évangélique, et tous ils pleuraient comme des enfants sevrés trop tôt du sein maternels". Mais saint Dominique voulaitachever de fonder l'Ordre en France, et il savait que nul ne saurait mieux que Réginald "y publier l'Ordre" et lui assurer un rapide accroissement.

\*\*\*

Ces espérances du saint Fondateur ne furent pas trompées. Pour les concevoir, il n'avait pas attendu de constater les succès de Réginald à Bologne. Passant par Paris, à son retour d'Espagne, au mois de mai, il raconta aux Frères de Saint Jacques, dont un certain nombre avaient connu Maître Réginald dans le siècle, la vision et la guérison miraculeuse, dans une conférence à laquelle Jourdain de Saxe dit avoir assisté lui-même ; puis il leur annonça la prochaine arrivée parmi eux de celui qu'il avait fait son vicaire.

C'est vers la fin de novembre que Frère Réginald arriva à Paris. Il y fut accueilli, de la part des religieux, par une admiration sympathique, dont le témoignage rendu récemment à sa haute vertu par saint Dominique, avait fait de la vénération. Dans la ville, son ardeur apostolique excita tout de suite le même extraordinaire enthousiasme dont Bologne avait été secouée l'année précédente. Les fatigues d'un grand voyage, ajoutée à celle d'un apostolat intense et prolongé, n'empêchèrent pas Réginald de se mettre immédiatement à prêcher Jésus-Christ crucifié : son zèle était